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１ 会議概要 

○ 日 時  令和２年２月１２日（水）      午後３時２５分開会 

                         午後５時１５分閉会 

○ 場 所  鯖江市役所４階第２委員会室 

○ 出席委員 

辻川 教育長 

笹本 教育長職務代理者       蓑輪 委員 

中村 委員             柴田 委員 

○ 欠席委員 

なし 

○ 出席説明員 

福岡 事務部長             品川 健康福祉部長 

鈴木 教育審議官            吉田 教育政策課長 

田畑 生涯学習・スポーツ課長      西山 文化の館副館長 

前田 文化課長兼まなべの館館長    田中 子育て支援課保育・幼児教育室長 

○ 欠席説明員 

なし 

○ 書記 

木原 教育政策グループリーダー 

 

○ 議事日程 

（１）開会の宣告  午後３時２５分開会 

（２）会議録署名人の指名  蓑輪 委員  柴田 委員 

（３）報告事項 

（４）議案  

議案第４号 令和元年度鯖江市教育委員会３月補正予算の追加予算要求の概要に 

ついて                         可決 

議案第５号 鯖江市勤労青少年ホーム設置および管理に関する条例および公共施 

      施設の使用料改定に伴う関係条例の整備に関する条例の一部改正に 

ついて                         可決 

議案第６号 鯖江市幼稚園管理および運営に関する規則の一部改正について 

                           可決 

議案第７号 公民館長の任命について                 可決 

議案第８号 鯖江市スポーツ推進委員の委嘱について          可決 
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（５） 教育長の報告 

（６） その他 

①  令和２年度鯖江市教育委員会基本方針（素案）について 

②  第２期鯖江市子ども・子育て支援事業計画について 

③  次回開催予定等について 

３月定例教育委員会開催予定 

日 時  ３月１７日（火）午後３時 

場 所  鯖江市役所 ４階第２委員会室 

（７）閉会の宣告  午後５時１５分閉会 

 

２ 会議大要 

 

（１）報告事項 

   なし 

 

（２）議案審議 

議案第４号 令和元年度鯖江市教育委員会３月補正予算の追加予算要求の概要について 

 

【説明】 

教育政策課長、生涯学習・スポーツ課長、文化課長、保育・幼児教育室長が令和元年度鯖

江市教育委員会３月補正予算の追加予算要求の概要について説明 

 

【質疑】 

<委員> 

 小学校施設整備費の校内通信ネットワーク整備は５Ｇへの対応か。 

<教育政策課長> 

 ５Ｇではない。国が示す教室内でクラス全員が動画をストレスなく観ることができる環

境にするための有線ＬＡＮを各教室に配線する工事、各教室の無線ＬＡＮの工事である。 

 

<教育長> 

議案第４号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第４号を承認することとする。 

 

議案第５号 鯖江市勤労青少年ホーム設置および管理に関する条例および公共施設の使用

料改定に伴う関係条例の整備に関する条例の一部改正について 
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【説明】 

生涯学習・スポーツ課長が鯖江市勤労青少年ホーム設置および管理に関する条例および公

共施設の使用料改定に伴う関係条例の整備に関する条例の一部改正について説明 

 

【質疑】 

<委員> 

 条例第１条の勤労青少年の福祉の増進を図るためというのは、教育委員会が所管する場

合、どういう位置づけになるのか。ユーカルさばえはどういう目的のために活動していく

施設なのか。 

<生涯学習・スポーツ課長> 

 勤労青少年という文言が働く青少年という言い方で残っていく中で、日中の利用も多く、

勤労青少年を含めた生涯学習施設として今後も引き続き運営していきたい。 

<委員> 

 カルチャーセンター的な位置づけか。 

<生涯学習・スポーツ課長> 

 公民館より多くのバラエティある講座を実施している状況ではある。 

 

<教育長> 

議案第５号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第５号を承認することとする。 

 

議案第６号 鯖江市幼稚園管理および運営に関する規則の一部改正について 

 

【説明】 

保育・幼児教育室長が鯖江市幼稚園管理および運営に関する規則の一部改正について説明 

 

【質疑】 

なし 

 

<教育長> 

議案第６号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第６号を承認することとする。 
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議案第７号 公民館長の任命について 

 

<教育長> 

議案第７号「公民館長の任命について」は人事案件となっておりますので、教育委員会会

議規則第１５条ただし書きの規定により秘密会としたい。異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

 異議なしと認め、議案第７号は秘密会とする。 

 

議案第８号 鯖江市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

【説明】 

生涯学習・スポーツ課長が鯖江市スポーツ推進委員の委嘱について説明 

 

【質疑】 

<委員> 

 スポーツ推進委員の候補者は、どのように推薦されたのか。 

<生涯学習・スポーツ課長> 

 地区公民館や地区のスポーツ協会に対し、定員の中で女性委員の推薦も含めて依頼して

いる。応募の方はホームページ等で募集し選考している。 

<委員> 

 在職年数に非常に幅がある。本人の了解があれば委員を続けていただけるのか。また、

スポーツ推進委員の活動にどのような場があるのか。 

<生涯学習・スポーツ課長> 

 在職年数については地区からの推薦ということもあり再任を妨げないものとしている。

スポーツ推進委員の主な活動としては、スポーツ交流館でニュースポーツを中心に１年間

で３クールのスポーツ教室を行っている。また、各スポーツ協会から出前講座の依頼があ

ればスポーツの紹介や指導を行っている。その他としてつつじマラソンやなわとび大会な

どに関わっている。 

 

<教育長> 

議案第８号に異議はないか。 

（異議なしの声） 

<教育長> 

異議なしと認め、議案第８号を承認することとする。 

 

（３）教育長の報告 
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来年度の小中学校の新１年生の人数について 

 

その他 

①令和２年度鯖江市教育委員会基本方針（素案）について 

 

【質疑】 

<委員> 

 ８ページに図書館司書の日というのが記載されているが、保育所や幼稚園に出向くこと

もあるのか。 

<文化の館副館長> 

 幼稚園等には出向いていない。学校図書を抱えている小中学校１５校に担当者４人が出

向き、学校図書館や図書の整備を行っている。保育所や幼稚園については、各園年１回で

はあるが、バスで図書館へ来てもらい読み聞かせや手遊びを行う支援を行っている。 

<委員> 

 土日等に子どもを連れて西山公園のパンダランドに連れて行ったり動物園に連れて行っ

たりした後で、絵本を見てもらうのがよいと思うが、図書館と西山公園が離れているので

パンダランドに行った流れで、図書館で絵本を見ようかということにならない。子育て世

代の読書の働きかけがあるといいと思う。公民館等との連携も考えるとよいのではないか。 

<文化の館副館長> 

 職員数が限られる中ではあるが、そのような取り組みができるよう話をしていきたい。 

<教育長> 

 図書館の貸出冊数が減っていると聞いているが、新規の登録者も減っているのか。 

<文化の館副館長> 

 新規登録者数も伸びてはいない。 

<教育長> 

 伝統芸能のまちさばえ創出事業への支援（文楽・狂言）について、古典の日を制定する

のか。 

<文化課長> 

 古典の日は源氏物語が作られて千年の時に国で制定した１１月１日で、この日に合わせ

て鯖江市では文楽と狂言の事業を行っており、その事業を支援するものである。 

<教育長> 

 今でも１１月１日に実施しているのか。 

<文化課長> 

 全国的には実施している。企画展や展示等で実施される年もある。狂言は、実際は古典

の日とは別日に実施した。一応、古典の日の記念イベントとしての位置づけである。今年

は調整がつかなかった。 

<委員> 
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 これからも古典の日に合わせて実施していくのか。 

<文化課長> 

 古典芸能として活動しているので、合わせて実施していく予定である。 

<委員> 

 日本のＧＤＰが人口減少しているにも関わらず伸びるというのは、女性の社会進出、定

年の延長、そしてＩＴ関係で仕事が動いていることが大きな原因である。これら３つがＧ

ＤＰを伸ばしている。そういうことからいうと、鯖江市の教育委員会の基本方針の中にも、

そういう時代背景が載ってきてもよいのではないか。女性の進出、定年延長、ＩＴのＷＥ

Ｂ上の変化というもの活かしていかないと、子どもだけにポイントを絞ってしまうと、時

代の変化についていけないのではないか。 

<教育長> 

 学校教育基本方針の中で授業でのＩＣＴの活用について、環境整備が必要になってくる

ので、その辺りを言及してもらうとよいのではないか。 

<委員> 

 １８ページの基本施策２の次代の親の育成の中で、保育ボランティア参加受入率１０

０％とあるが、受け入れしてもまだ足りない状況はあるのか。 

<保育・幼児教育室長> 

 ここでいう保育ボランティアというのは、次代の親の育成ということで、夏休み期間を

利用した中高生の保育園、幼稚園でのボランティアの受け入れ状況で、年々子どもが減っ

ていく中、参加人数は減ってきてはいるが、可能である限り希望がある生徒を受け入れて

いこうというものである。 

<委員> 

 １９ページの基本施策４の食育の推進の中で、３歳児の朝食摂取率が８８．９％となっ

ているが、目標１００％に向けてどういった取り組みしているのか。 

<保育・幼児教育室長> 

 食育の啓発、年数回のアンケートを実施しているが、８８．９％は平成３０年度の数字

で、平成３１年度はもう少し改善している。子どもに食育の話なども行いながら子どもか

ら親へということもあるかと思うので、啓発活動にしっかり取組んでいきたい。 

 

②第２期鯖江市子ども・子育て支援事業計画について 

③次回開催予定等について案内：３月１７日（火）午後３時から開催 

④３～４月の行事予定について 

 

議事録署名人  蓑輪 進一 

 

 

議事録署名人  柴田 直昌 


